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在收获 2025
年开门红，赢取 12
连胜之后，上海男
篮将于今晚做客挑
战天津男篮。生于
忧患，死于安乐，尽
管球队目前的上升
势头迅猛，但作为
球队的主教练，卢
伟依旧保持着清晰
冷静的头脑，注重
解决球队眼下问题
的同时，更是为了
更加长远的未来早
做打算和安排。

本版撰稿
本报记者 薛思佳

专访
卢伟

东方体育：洛夫顿现在可以说是
全联盟炙手可热的外援，您如何评价
这名外援？

卢伟：洛夫顿，他越来越适应
CBA 联赛的节奏和强度。他比较年
轻，也很听话。他刚到 CBA 联赛的
时候，其实是很想证明自己的，很多
时候想靠个人能力去解决问题，但
我接手之后主要就是把他这个观念
改变过来。因为每个对手肯定都会
重点研究和照顾他，他的能力也是
毋庸置疑的，但如果能够利用他这
个强点，把全队盘活，特别是我们外
线一群投手，一旦投开了，他发挥的
空间会更大，威力也会更大。所以
我们现在场均助攻除了布莱德索，
洛夫顿就是第二名，他自身在打法

上积极地融入和改变还是非常重要
的。另外，就是他的防守里外都能
兼顾，这对球队很重要。

东方体育：布莱德索重返球队后
的表现有目共睹，当初为何有把他签
回来的想法？

卢伟：我接手之后就希望能够让
他回来，一方面是因为我对其他的外
援也不太了解，而布莱德索过去两个
赛季都在球队打球，所以俱乐部领导
也是做了很多工作，最后把他签了回
来。我让布莱德索回来，不是看重他
的得分，更多还是他在组织串联上的
作用。他现在场均超过10次助攻，给
李弘权、李添荣、刘铮等外线队员创造
了很好的出手机会，这也是为什么我
们现在的三分出手占比和命中率都大

幅提升的原因。
东方体育：即使布莱德索和袁堂

文在比赛中投篮感觉不是很好的时
候，您也会经常鼓励他们大胆出手去
投，这是不是您球员时期作为一名“射
手”的经验传授？

卢伟：其实，他们两个训练时的
投篮稳定性是很高的，特别是布莱
德索。可能之前投篮的感觉不是很
好，但我看他的出手是没什么问题
的，所以他也会通过比赛去调整自
己的投篮感觉，适时地找一找自己
的外线准心，可能某场比赛就把三
分投开了。所以我们也一直鼓励
他，出了机会坚决去投，投不进没关
系，包括像袁堂文和马典成都是这
样。

“洛夫顿发挥强势源自观念改变”

东方体育：大家现在都说第三节
的上海男篮“惹不起”，您在中场休息
时的调整方面是不是颇有自己的心
得？

卢伟：其实我感觉有些比赛的上半
场我们是可以打得更好的，但有时候大
家在场上的注意力会出现不集中的情
况。不过每个球队每场比赛都会出现
高潮和低谷，可能我们相对来说慢热一
些，五个人在场上的专注力以及防守强
度做得不是很好，所以就导致了上半场
尤其是开局打得稍差一些。中场休息
时主要还是给大家统一思想，让大家的
注意力更专注，第三节一上来大家一起
去使劲，效果就好一些。

东方体育：像主场打吉林、客场打
南京，对方上半场的三分命中率非常
高，您如何让大家坚定自己的信心以
及自身的防守策略？

卢伟：确实有时候对手会在上
半场有超水平的发挥，出现怎么投
都能进的情况，像吉林的琼斯、南京
的哈里斯上半场的命中率确实很
高，但我也和队员们说了，对手不可
能一整场都这么准，如果一直这么
准我们也没办法。首先我们的防守
策略不能变，另一个就是跟大家强
调不要着急，一个球一个球打。现
在的 CBA 联赛落后十几、二十分很
快就能追上了，所以主要还是让大
家放平心态，不要急躁，有时候越急
着迫近比分，反而适得其反。

东方体育：您之前说最棘手的问
题是磨合，那 12 连胜过后，眼下有什
么问题是最需要解决的？

卢伟：首先我还是非常肯定大家
这段时间的防守韧劲和比赛中展现出
的拼劲，但确实也存在一些不足。有
时候会在比赛的部分时间节点出现思
想松懈的情况，导致防守强度下降，被
对手迫近比分，所以始终在和大家强
调这点。

东方体育：一个月的时间，您就
率队回到了季后赛区域，整个过程
是不是比您预期的要顺利很多？

卢伟：当时确实没敢想。因为
我接手球队比较突然，当时外援刚
到队，包括球队的技战术思路、防守
体系我都需要去做一些改变，所以
当时就是和俱乐部领导说我只能保
证球队的精神面貌和比赛气质能够
做到焕然一新，无论输赢，每场比赛
我们肯定是全力以赴去拼，不会再
出现第一阶段主场打北京和宁波的
情况，但确实没想到能够打到现在
这个成绩，也是通过全队上下所有
人的努力，取得了不错的结果。

“球队表现
远超接手预期”

连胜仍需保持冷静，
第三阶段才是真正考验

东方体育：这波连胜是不是
也缓解了一部分您自身的执教压
力？

卢伟：现在的压力肯定比当
时减轻不少。其实每个主教练都
会有不同的压力，可能我接手的
时候，大家对我的期望不是太高，
毕竟当时我们已经是处于“副班
长”的位置了，领导更多是希望在
精神面貌方面做些改变。压力肯
定都会有，但更多还是希望赢球
或者打得精彩一些，特别是客场
作战的时候，像打南京这场球，看
到不少球迷在现场支持我们，就
更希望赢下比赛。在这里也是非
常感谢大家对我们的鼓励，希望
无论输赢，球迷都能够一如既往
地支持我们，大家的支持是球队
前进的动力。

东方体育：您之前做过青年
队的主教练，也做过一线队的助

教，这和您目前做一线队主教练
有哪些不同之处？

卢伟：差别太大了，工作量可
能是之前的三到四倍。像做青年
队主教练，队员们比较年轻，相对
比较好管控一些。做一队助教的
话，更多时候是完成主教练布置
的一些任务，像一些投篮训练，相
对来说局部性的东西比较多。做
主教练的话，工作量确实很大，每
场比赛的录像，和每个队员的沟
通，以及管理层的沟通，还是不太
一样的。基本上每场比赛结束当
天晚上或者第二天早上，会把比
赛进行复盘，好的不好的都会拿
出来进行总结，然后下午训练时
把下一场的比赛人员和战术安排
去和大家分析讲解，所以每天脑
子里装得很满。

东方体育：12 连胜可能会让
大家处在一个兴头上，作为主教

练您怎么让自己保持一个冷静的
头脑？

卢伟：我们近期遇到的对手
其实不算太强，包括像广厦、山
西、辽宁我们都还没打，这段时间
打得基本上都是排名靠后，或者
跟我们战绩差不多的球队，所以
还是一场一场去准备，不像外界
说的现在我们打谁都能赢。而且
满打满算我接手球队不到两个月
的时间，还有很多想法没办法在
联赛中去实现，因为两天一场，没
太多时间去做大幅度的改变，只
能一点点慢慢来，让大家慢慢有
这个意识，边打边练边磨合。尽
管我们在磨合方面是有进步，但
还有一些细节有待完善和提高，
离我预想的还有差距。所以说现
阶段我们需要尽量地赢下一些该
赢的比赛，等到了联赛第三阶段，
才是对我们真正的考验。

接手代理主帅，工作量翻三番
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